

平成 28 年度 第 3 回

# 日南市教育委員会

## 会議録

平成 28 年 5 月 25 日(水) 午後 3 時から  
日南市役所 本館 2 階会議室

**1 会議の名称** 平成 28 年度教育委員会 第 3 回会議（定例）

**2 会議日時** 平成 28 年 5 月 25 日(水)  
午後 3 時 00 分から午後 4 時 30 分まで

**3 出欠確認**

(1) 出席委員 迫元茂保 八木真紀子 郷谷純一

黒木康英 崎村洋子

(2) 事務局 学校教育課長 早田秀穂

学校教育課学校教育担当監 土持光司

学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨

生涯学習課長 岡本武憲

学校教育課管理係主査 瀬田順司

**4 場所** 日南市役所 本館 2 階会議室

**5 傍聴者** 4 名

**6 開会**

**【迫元委員長】**

「皆さん、こんにちは。

本日も傍聴に来ていただきて、ありがとうございます。

日南市教育委員会では、開かれた教育委員会ということを目指しまして、このように市民の皆様に傍聴していただいています。

これまでも傍聴に来ていただいていますが、今後ともどうぞよろしくお願いします。

それでは、平成 28 年度第 3 回教育委員会定例会を開会いたします。」

**7 出席者及び傍聴者確認**

**【迫元委員長】**

「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5 名、全員出席です。（傍聴者 4 名）」

## 【早田課長】

「本日は、事務局全員出席です。」

### 8 活動報告

#### (1) 教育委員長活動報告【迫元委員長】

- ① 4月25日、平成28年度市町村教育委員会委員長・教育長会議があり、出席いたしました。

主な内容は、県の教育長及び県の課長による施策の説明と意見交換会でした。

意見交換会のテーマは、「学校における外部人材の活用について」ということで、それぞれの市町村の状況をもとに意見交換がありました。

- ② 5月14日、日南市美術展の表彰式があり、出席いたしました。

本年度は、216点の出展がありました。

その中から26点について、表彰式がありました。

表彰式の後、作品を鑑賞いたしましたけれども、大変素晴らしい作品が多く、日南市の美術に対する関心の高さを感じたところです。

- ③ 同日、平成28年度日南市PTA協議会総会があり、出席いたしました。

主な内容は、平成27年度の事業報告、決算報告、平成28年度の事業計画案、予算案等についてでした。

- ④ 5月18日、日南市教育委員会委員の辞令交付式があり、出席いたしました。

私の方が2期目になりますので、市長の方から辞令をいただきました。

- ⑤ 同日、平成28年度第1回日南市総合教育会議があり、出席いたしました。

委員の皆様にも出席いただいたところです。

日南市の教育大綱の策定について、検討いたしました。

全体的には、市長の提案の方向に沿って、まとまっていると思います。

- ⑥ 同日、臨時教育委員会があり、出席いたしました。

本年度の教育委員長、委員長職務代理者の選挙があり、私と郷谷委員が当選いたしました。

今後ともよろしくお願ひします。

- ⑦ 5月19日、飫肥城下町保存会の監査があり、出席いたしました。

内容は、平成27年度の事業及び決算についての監査でした。

- ⑧ 5月20日、日南市教育委員会・校長会・教頭会合同の歓迎会があり、出席いたしました。

これについても委員の皆様にも出席いただいたところです。

多くの学校の管理職の先生方との情報交換ができました。

- ⑨ 5月24日、平成28年度日南市姉妹都市友好協会理事会があり、出席いたしま

した。

平成27年度の事業報告、決算報告と平成28年度の事業計画、予算案についての審議でした。

- ⑩ 同日、小村寿太郎侯奉賛会実行委員会があり、出席いたしました。  
内容は、昨年度の事業報告と決算報告、本年度の事業計画と予算案の審議でした。

以上、活動報告を終わります。

## (2) 教育長活動報告【黒木教育長】

- ① 4月23日、姉妹都市30周年記念ポーツマス市歓迎交流会があり、出席しました。

ポーツマスの方から、先生と学生が来られて、かんぽの宿で交流会が開かれました。

- ② 4月26日、管内教育長会があり、出席しました。

中部教育事務所の教育方針や本年度の事業等について、説明がありました。

- ③ 同日、宮崎大学の竹内先生が来られました。

内容は、日南市が進めているキャリア教育について、今年度も連携して進めいくということを確認させていただきました。

- ④ 4月29日、生活科学研究会飫肥研修に出席しました。

生活科学研究会は、日南市で企業研修として、合宿を取り入れられている一般企業です。

その研修の挨拶に副市長が行かれましたので、私も同行しました。

- ⑤ 5月9日、日南高等学校の黒木校長が来られました。

新しい取組として、日南高等学校が「寺子屋にちなん」というのを今年から始められます。

中学3年生を対象にして、月に2回程度、数学と英語を高等学校の先生方が指導してくださいます。

これまでにない取組になっています。

水曜日に行い、時間が4時10分から5時までの50分となっています。

水曜日には是非、日南高等学校に来て、希望する生徒は、勉強してほしいと説明に来られました。

全ての学校には、誘いをかけています。

- ⑥ 5月11日、市の校長会があり、出席しました。

市の事業等について、説明を行いました。

幸いなことに、本年度は、連休明けで大きな事故もなく順調にスタートしました。

4・5月は、学校にとって、非常に忙しい時期で事故等もこのような時期に起こりがちです。

幸いにしてそのようなこともなく、やっと1学期が始まったのかなと思っています。

- ⑦ 5月13日、市教育研究所研究員委嘱状交付式があり、出席しました。

今まででは、教育研究所の先生をこちらから指名して、お願いをしていました。

今年は、先生方が手を挙げて参加していただきました。

これまでにない形でスタートすることができました。

先生方の意欲を感じることができました。

- ⑧ 5月18日、日南市社会教育委員の会があり、出席しました。

内容は、生涯学習課の事業等の説明がありました。

- ⑨ 5月20日、日南学園高等学校戴帽式があり、出席しました。

高校3年生を対象にしたものです。

すごく厳粛の中、素晴らしい式でした。

- ⑩ 同日、宮崎県奨学会第1回定例理事会があり、出席しました。

本年度は、8月下旬に小村寿太郎侯顕彰弁論大会が小村記念館で行われる予定です。

できるだけ多くの子ども達にこのような本物の弁論を見てもらいたいなと思っていますので、学校に周知したいと考えています。

- ⑪ 5月21日、県の教育研修センター改修に伴うオープニングセレモニーがあり、出席しました。

木をふんだんに使った、木の香りのする素晴らしい建物です。

以前、教育研究所の研究発表大会は、佐土原の文化センターで行われました。

本年度は、研修センターで行われます。

- ⑫ 5月23日、南那珂育英会理事会があり、出席しました。

本年度の奨学生の希望は、日南市が4名、串間市が2名です。

今後、審査を行うことになっています。

- ⑬ 同日、日南裁判所の方が来られました。

子ども達に司法の教育を行いたいということで、直接、裁判所に来ていただいて、実際に裁判所の中の雰囲気を味わいながら授業を行いたいと考えていらっしゃいました。

学校には、声をかけたいと思います。

- ⑭ 同日、自転車ワイヤーロック寄附贈呈式があり、出席しました。

遊戯場組合から寄附がありました。

中高生に約950個いただきました。

本年度は、油津小学校と吾田中学校が自転車交通安全モデル校に指定され、1年

間頑張ることになりました。

とにかく事故や盗難は、あってはいけないことなので、各学校で全力をあげて取り組みたいと思っています。

また、地域の生コン組合の方からは、防犯ブザーをいただいている。

そういう意味で、子ども達が安全安心に暮らせるような取組をしていただき、地域をあげて応援していただいていることをご理解ください。

⑯ 5月24日、日南市産業活性化協議会懇親会があり、出席しました。

先ほど、ちょっとお見せしましたが、この時にこの紙芝居を初披露しました。

これは、原稿をN I C 2 1にお願いしたのでその時に披露しました。

小学生にもわかりやすい紙芝居になっています。

今後、図書館、各学校、幼稚園、保育園等に配りたいと思います。

以上、活動報告を終わります。

## 9 前回の議事録承認

了承

## 10 議題について

### 協議1 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

|        |  |
|--------|--|
| (和田補佐) | 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について説明。   |
| (委員長)  | ありがとうございました。<br>目的や評価の方法等、昨年度と変わっていません。<br>ただいま、説明いただきましたとおり、内容がたくさんにわたっていますので、この場でというわけには、なかなかいきません。<br>自宅に持つて帰つて見ていただき、何かありましたら、説明のあつたこの質問用紙に記載して事務局に6月8日までに提出してください。<br>今の説明で、御意見、御質問はありませんか。 |
| (意見なし) |  |
| (委員長)  | 意見もありませんので、持ち帰つて、十分検討をしていただきたいと思います。   |

この件については、終わります。

## 協議2 学校訪問について（方針等）

|                  |  |
|------------------|--|
| (土持担当監)<br>(委員長) | 学校訪問（方針等）について説明。<br>ありがとうございました。<br>今回は、計画訪問について、詳しく説明をしていただきました。<br>私達が昨年まで実施しておりました学校訪問に比べ、学校の主体性に重点を置いていると説明を聞きながら感じました。<br>今の説明で、御意見、御質問はありませんか。 |
| (崎村委員)           | よろしいでしょうか。<br>8時40分から始まる場合は、何時までに行けばよろしいでしょうか。   |
| (土持担当監)<br>(教育長) | 5分前までにお願いします。<br>今まででは、校長室に行っていましたが、直接、会議室に行く形になります。   |
| (委員長)<br>(教育長)   | 朝の説明がないということですね。<br>はい。  |
| (委員長)            | そうすると訪問者の紹介がないので、その辺は、大きく変わることと思います。   |
| (教育長)            | 紹介は、会議のはじめに教育委員長が訪問したメンバーを紹介する形になります。  |
| (委員長)            | 他にはございませんか。<br>(意見なし)  |
| (委員長)            | 学校によって、開始の時刻が違うこともあるので連絡をお願いします。   |
| (土持担当監)          | 連絡を密にしていきます。<br>担当の指導主事が決まりますし、私の方からも連絡を差し上げたいと思っています。   |
| (委員長)            | 本年度は、学校訪問について、3回ほど議題にしています。<br>本日、説明を受けまして、1学期分を実施し、7月にそれを受けての反省等をお聞きしたいと思います。<br>また、こういう変更があった点についても意見を整理していただき                                     |

|         |  |
|---------|--|
| (土持担当監) | <p>ますようよろしくお願ひします。</p> <p>一点だけよろしいでしょうか。</p> <p>別紙で付けさせていただきましたこの資料ですが、下の方を説明していませんでした。</p> <p>下の方は、後期に実施する予定の学校で、今のところ、この日程で確定と聞いています。</p> <p>予め、お知りおきいただければと思います。</p> <p>委員の皆様は、確認をしておいてください。</p> <p>この件については、終わります。</p> |
| (委員長)   |  |

### 協議3 6月議会上程議案等について

|        |   |
|--------|---|
| (早田課長) | <p>学校教育課所管分について説明。</p> <p>生涯学習課所管分について説明。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>ただいま、学校教育課、生涯学習課それぞれ説明いただきました。</p> <p>御意見、御質問はありませんか。</p> <p>(意見なし)</p> <p>この内容が6月の議会で上程されることになりますので、御了解をいただきたいと思います。</p> <p>よろしいでしょうか。</p> <p>(了承)</p> <p>この件については、終わります。</p> |
| (委員長)  |   |

### 1.1 その他

#### (1) 6月行事予定について

(郷谷委員) 学校間交流事業の訪問団は、何名来られますか。

(早田課長) 生徒が9名、引率の先生が2名の合計11名です。

- (2) 第4回 教育委員会会議（定例）
  - ① 日時 平成28年6月30日（木）、午後3時から
  - ② 場所 日南市役所・本館2階会議室
- (3) 通学路危険箇所点検に伴う教育委員会の対応状況について  
(細田中学校前道路関係)  
早田課長説明

## 12 閉会